

Título: La relación entre desempleo, pobreza y el uso de recursos naturales: el caso de la periferia agrícola-forestal de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México en el siglo XXI.

Resumen: En la periferia agrícola-forestal de la Ciudad de México radica un importante conjunto de hogares cuya modo de supervivencia depende tanto de la venta de la fuerza de trabajo en el mercado laboral urbano, en los sectores económicos secundario y terciarios principalmente, así como de la extracción de recursos naturales y agrícolas bajo formas familiares o domésticas de producción encaminados al autoconsumo, o bien para el mercado. Así, es posible formular unas serie de interrogantes para comprender la circunstancia específica de dichos hogares, por ejemplo ¿cuál es el nivel de desempleo abierto en dichas regiones? ¿cómo se asocian dichos niveles con los de pobreza? En este sentido ¿cuál es la relevancia de las actividades agrícola-forestales? Para intentar dar solución a lo anterior, se usa la información censal correspondiente al año 2010 (datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI)) para indagar en los aspectos laborales y sociodemográficos, además de recurrir a la cartografía de uso de suelo en 2004 (publicada a su vez por la Comisión Nacional para el Conocimiento y uso de la Biodiversidad (CONABIO)). Se utiliza el método de Región Geográfica Ponderada para profundizar en dicha materia. Con lo anterior se pretende, además de una exploración cuantitativa, aportar en la comprensión del mercado laboral urbano, así como lograr un mayor entendimiento de la dinámica urbana en la Ciudad de México.